

 Fecha: 26-07-2025
 Pág.: 5
 Tiraje: 5.200

 Medio: La Prensa Austral
 Cm2: 467,2
 Lectoría: 15.600

 Supl.: La Prensa Austral
 VPE: \$610.620
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Delegación Presidencial exige informe técnico para aprobar recursos por incendio en vertedero de Natales

Han transcurrido más de 20 días desde iniciado el sinestro

Delegación Presidencial exige informe técnico para aprobar recursos por incendio en vertedero de Natales

» El fuego se encuentra contenido, las mejores condiciones de viento jugaron a favor de que las llamas no se extendieran fuera del vertedero.

más de 20 dias de iniciado el incendio en el vertedero municipal de Puerto Natales, la emergencia continúa activa, aunque contenida. Desde la Delegación Presidencial insisten en que, antes de movilizar nuevos recursos, se requiere un informe técnico actualizado que valide las acciones necesarias para la extinción total del siniestro.

El delegado presidencial regional de Magallanes, José Ruiz Pivcevic, explicó que desde el primer día el Servicio Nacional de Prevención y Desastres y la Delegación Provincial de Ultima Esperanza ha coordinado acciones con el municipio natalino. Sin embargo, afirmó que la respuesta inicial se vio retrasada porque la municipalidad demoró una semana en entregar los informes preliminares requeridos.

"Para liberar recursos del Estado no basta con un oficio; se necesita un informe técnico que respalde las medidas a ejecutar. En este caso, el documento que debe emitir el equipo Hazmat de Bomberos (Gestión de materiales peligrosos) es clave, pues permitirá dimensionar el incendio y justificar la contratación de una empresa especializada", señaló Ruiz Pivcevic.

El director regional de Senapred, Juan Carlos Andrades, confirmó que el siniestro corresponde a un nuevo foco, distinto >> El delegado presidencial José Ruiz Pivcevic recordó que en 2022 se destinaron \$400 millones para sofocar un incendio similar en el mismo vertedero, recursos que también debían financiar mejoras en la operación del recinto para evitar nuevos siniestros

al registrado en 2022, aunque se desarrolla en el mismo recinto.

Destacó que el incendio está contenido, pero sigue activo, y que el objetivo no es sólo evitar su propagación, sino extinguirlo completamente. Para ello, explicó, se inició un nuevo ciclo de informes técnicos que determinarán los pasos a seguir.

Este viernes, un equipo de la Séptima Compañía de Bomberos de Punta Arenas viajó hasta Puerto Natales para realizar la evaluación Hazmat. Dicho informe será enviado a la brevedad a la Delegación Presidencial, instancia que definirá la eventual liberación de recursos.

Ruiz Pivcevic recordó que en 2022 se destinaron \$400 millones para sofocar un incendio similar en el mismo vertedero, recursos que también debían financiar mejoras en la operación



Más de tres semanas llevan ardiendo los desechos domiciliarios en el vertedero natalino.

del recinto para evitar nuevos siniestros. "Varias de esas acciones no se cumplieron, lo que demuestra que aún hay deficiencias en la gestión de residuos", afirmó.

Una emergencia mayor

El incendio actual, que se habría originado por cenizas calientes depositadas junto a la basura domiciliaria, ya obligó al municipio a declarar Emergencia Mayor y solicitar apoyo urgente. La petición incluye contratación de maquinaria pesada, caminos a pun plan para evitar una crisis sanitaria.

El delegado presidencial aseguró que el gobierno mantendrá el monitoreo constante y viajará a la zona en los próximos días. No obstante, recalcó que la entrega de recursos estará sujeta a la validación técnica correspondiente.

Este es el décimo foco que se registra en el vertedero natalino en menos de dos años, lo que ha encendido las alarmas sobre la gestión de residuos en la comuna y la necesidad de reforzar medidas preventivas para evitar futuras emergencias ambientales APA